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い
っ
た
い
借
金
は

ど
の
く
ら
い

あ
る
ん
だ
い
？

ヨ
ネ
さ
ん
は
「
市

債
」
と
い
う
言
葉
を

聞
い
た
こ
と
が
あ
り

ま
す
か
？
市
が
国
や
銀
行
か
ら
借

り
て
い
る
お
金
、
つ
ま
り
借
金
の

こ
と
を
「
市
債
」
と
い
い
ま
す
。

平
成
十
四
年
度
末
の
市
債
の
残

高
は
〝
二
兆
二
千
五
百
七
十
三
億

円
〞
。
一
般
の
家
計
か
ら
見
る
と
、

あ
ま
り
に
も
け
た
が
違
い
過
ぎ
ま

す
ね
。
こ
の
た
く
さ
ん
の
借
金
に

は
幾
つ
か
種
類
が
あ
り
、
そ
れ
ぞ

れ
に
増
え
て
し
ま
っ
た
理
由
が
あ

る
ん
で
す
。

この特集に関するお問い合わせは
財政部�２１１‐２２１６へ

ホームページ
http : //www.city.sapporo.jp/city/
soshiki/zaisei.html

「市のお財布は三つある」
皆さんが、お金を出し入れするのに便利なお財
布を持っているように、市にも、お金の出し入れ
を管理するためのお財布（会計）があります。
入ってくるもの（歳入）と出ていくもの（歳

出）、市のすべてのお金は、それぞれの性質によ
って３つに分けられているんです。

◆第一のお財布「一般会計」
「特別会計」と「企業会計」には含まれない、
すべての歳入・歳出を管理しているお財布です。
教育、福祉、ごみの収集、道路の整備など、市の
基本的なお金の流れが分かるもので、市の会計の
中心となっています。 ［６・７�］

◆第二のお財布「特別会計」
国民健康保険料や介護保険料など特定の収入が
あり、収支をはっきりさせるために、一般会計と
お財布を分けて管理しています。 ［８�］

◆第三のお財布「企業会計」
地下鉄、バス、水道、病院など、民間企業と同
じように、利用料金などの事業による収益で運営
しています。 ［８・９�］

TV

放
送
中

ヨネさん

ヨ
ネ
さ
ん
が
聞
く
！

特集・札幌市の財政

平
成
１４
年
度
決
算
が
、
市
議
会
で
認
め
ら
れ
ま
し
た
。

皆
さ
ん
が
納
め
て
い
る
税
金
が
ど
の
よ
う
に
使
わ
れ
て
い
る
の
か
―
。

「
財
政
状
況
が
厳
し
い
こ
と
は
知
っ
て
い
る
け
ど
、
詳
し
い
こ
と
は
よ
く
分
か
ら
な
い
ね
ぇ
…
」
と
、

市
の
広
報
番
組
で
お
な
じ
み
の
ヨ
ネ
さ
ん
が
市
長
に
聞
い
て
み
る
こ
と
に
…
。

そ
こ
で
、
ヨ
ネ
さ
ん
と
一
緒
に
決
算
の
概
要
を
見
な
が
ら
、
市
の
お
財
布
の
中
を
見
て
み
ま
し
ょ
う
。

ま
た
、
今
年
度
予
算
上
半
期
の
執
行
状
況
も
合
わ
せ
て
お
知
ら
せ
し
ま
す
。

「上田市長、札幌
市は借金をいっぱ
い抱えて、大変な
ことになっている
そうだね。私は、
市のお金のことが
さっぱり分からな
いんだよ。いった
いどうなっている
んだい？」

札 幌 市
広報番組「いいコト聞いた（UHB）」

放送日時毎月第２・４日曜午前８時５５分～９時

いつも元気なヨネさんが、市民との出会い
を通して暮らしに役立つ情報をお伝えします

市
の
借
金
の
実
態
を
み
る

※本文中の表は、各項目ごとに数値を四捨五入
しているため、合計が一致しない場合があります。

豆知識


